

### » PRESSE NATIONALE

Politique 



le jour  
POUR PLUS D'INFORMATION

## 2ÈME JOURNÉE DE L'ASSEMBLÉE POUR LE DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE DE L'AFRIQUE : ALASSANE OUATTARA APPELLE AU RENFORCEMENT DE LA COOPÉRATION

Il s'est tenu, hier, jeudi 10 octobre 2024, à Sofitel Abidjan Hôtel Ivoire de Cocody, la deuxième journée de l'Assemblée pour le développement économique de l'Afrique, un événement clé dans les préparatifs de la 21ème reconstitution des ressources de l'Association internationale de développement (IDA-21), prévue pour décembre 2024 à Abidjan. Le Président Alassane Ouattara et son homologue mauritanien, Mohamed Ould Cheikh El Ghazouani, Président en exercice de l'Union africaine (UA), ont plaidé en faveur de financements concessionnels ambitieux pour répondre aux besoins critiques des pays africains, notamment dans les domaines de la formation et de l'emploi des jeunes. Le Chef de l'État a exhorté la Banque Mondiale et les investisseurs à s'engager davantage dans la formation et l'emploi des jeunes dans les pays africains, afin de leur offrir plus de perspectives.



Le nouveau  
Réveil  
LE JOURNAL DE CHAQUE JOUR

## ASSOCIATION INTERNATIONALE DE DÉVELOPPEMENT (IDA-21) : LE PRÉSIDENT OUATTARA SOLLICITE L'APPUI DU SECTEUR PRIVÉ

A l'occasion de la cérémonie d'ouverture officielle de l'Assemblée pour le Développement économique de l'Afrique, Sommet organisé pour soutenir la campagne de reconstitution des ressources de l'Association internationale de développement (IDA-21), le Président ivoirien, Alassane Ouattara, a lancé un appel à la mobilisation du secteur privé pour soutenir l'IDA. « Au regard de l'immensité des besoins, et compte tenu de l'importance des ressources de l'IDA pour le financement des projets et programmes de développement en Afrique, nous voulons, pour la deuxième fois, une reconstitution inédite des ressources de l'IDA. J'en appelle donc à l'ensemble des partenaires au développement, y compris le secteur privé et la société civile, à renforcer leur coopération avec l'IDA pour amplifier son impact, et mettre à profit le rôle complémentaire de chaque donateur et la contribution de chaque acteur impliqué dans la transformation de nos économies », a insisté le Chef de l'État.



L'INTELLIGENT  
AFRIQUAIN

## COLLOQUE DES SÉNATS D'AFRIQUE : TIÉMOKO MEYLIET KONÉ SOULIGNE L'IMPORTANCE DU BICAMÉRALISME

Le Vice-président de la République, Tiémoko Meyliet Koné, a présidé, au nom du Président de la République, Alassane Ouattara, le jeudi 10 octobre 2024, à la fondation Félix Houphouët-Boigny de Yamoussoukro, une double cérémonie : l'ouverture de la deuxième session ordinaire 2024 du Sénat et le colloque des Sénats d'Afrique. Cette cérémonie s'est déroulée en présence d'une douzaine de présidents et de représentants des chambres hautes d'Afrique, ainsi que de représentants de France. Pour Tiémoko Meyliet, le bicaméralisme, loin d'être un obstacle au développement, est un outil précieux pour la démocratie africaine.

## YAMOOUSSOUKRO / OUVERTURE DE LA 2E SESSION ORDINAIRE 2024 DU SÉNAT : KANDIA CAMARA SALUE LES PERFORMANCES DU PAYS SOUS OUATTARA

C'est la rentrée des classes pour les Sénateurs. La 2e session ordinaire du Sénat s'est ouverte, hier, jeudi 10 octobre 2024, à Yamoussoukro. Kandia Camara, présidente de l'Institution, a mis en exergue les efforts du Président Alassane Ouattara pour donner un visage radieux au pays. D'emblée, Kandia Camara a souligné que la Côte d'Ivoire connaît, depuis plus d'une décennie, sous la très haute autorité de Son Excellence Monsieur Alassane Ouattara, une transformation positive indéniable aux plans politique, économique et social. « Aujourd'hui, sous l'impulsion du Président Alassane Ouattara, la Côte d'Ivoire est redevenue un havre de paix et avance inexorablement vers des lendemains meilleurs, portée par sa créativité et son ambition. Aujourd'hui, le Président Alassane Ouattara est le symbole d'une Côte d'Ivoire qui gagne », a-t-elle indiqué.

---

*Economie* 

## CLIMAT DES AFFAIRES SOUS OUATTARA : POURQUOI LES INVESTISSEURS AFFLUENT VERS LA CÔTE D'IVOIRE

S'il y a un pays africain qui, ces dernières années, a su attirer l'attention des investisseurs étrangers, c'est bien la Côte d'Ivoire. Ce dynamisme est le fruit d'un environnement économique favorable, promu par le Président Alassane Ouattara. Sous sa gouvernance, le pays répond à toutes les exigences de l'attractivité. La première réside dans l'accès qu'il offre à de vastes marchés grâce à son dynamisme interne et aux accords régionaux tels que l'UEMOA, la CEDEAO et la ZLECAF. La Côte d'Ivoire bénéficie aussi de régimes de zones franches et propose des codes de l'énergie et des investissements avantageux pour les opérateurs économiques, augmentant ainsi la rentabilité de leurs projets. Le Président Alassane Ouattara, avec une vision claire, a fait du secteur privé le moteur principal de la croissance.

---

## 2ÈME ÉDITION DE L'UNIVERSITÉ LIBÉRALE D'ABIDJAN / SIDI TOURÉ AUX JEUNES : « SOYEZ FIDÈLES AUX VALEURS LIBÉRALES QUI ONT TOUJOURS ÉTÉ LES NÔTRES »

« Soyez fidèles aux valeurs libérales qui ont toujours été les nôtres : l'initiative individuelle, la responsabilité, la solidarité ». C'est le message aux jeunes de Côte d'Ivoire du ministre des Ressources animales et halieutiques, Sidi Tiémoko Touré, par ailleurs président du Conseil d'administration du Centre d'études prospectives (CEP), initiatrice de l'Université libérale d'Abidjan. C'était, hier, jeudi 10 octobre 2024, à Abidjan-Plateau, à la faveur de la 2ème édition de cette université. « Chers amis jeunes Ivoiriens, vous êtes les bâtisseurs de la Côte d'Ivoire de demain, de l'Afrique de demain. Profitez de cette université libérale pour apprendre sur notre beau continent et sur le libéralisme pour vous armer face aux myriades de défis de développement de nos États », les a-t-il exhortés.

---

## PANEL SUR LA PROBLÉMATIQUE DE LA DETTE AFRICAINE : ADAMA COULIBALY PROPOSE UNE IMPORTANTE RÉFORME POUR RÉDUIRE LA DETTE DU CONTINENT AFRICAIN

Inscrit au programme de la première journée de l'Assemblée pour le développement économique de l'Afrique, dont le but est de soutenir la campagne de reconstitution des ressources de l'Association internationale de développement (IDA-21), le panel « repenser la dette : des solutions innovantes pour accélérer le développement » a été coanimé, le mercredi 9 octobre Sofitel Hôtel Ivoire d'Abidjan, par le ministre ivoirien des Finances et du Budget, Adama Coulibaly, son homologue de l'Eswatini, Neal Herman Rijkenberg ; le co-fondateur de Global Citizen, Mick Sheldrick ; la directrice Afrique, Champions de haut niveau pour le climat, Jane Lumumba ; et le directeur Afrique du FMI Abebe Aemro Selassie. Ainsi, le ministre Adama Coulibaly a proposé une importante réforme pour réduire la dette du continent africain.



## MINISTÈRE DES MINES, DU PÉTROLE ET DE L'ÉNERGIE : UN DISPOSITIF NATIONAL D'AUDIT OBLIGATOIRE ET PÉRIODIQUE LANCÉ

Financé par l'Union européenne (UE) et la Coopération allemande, le dispositif national d'audit énergétique obligatoire et périodique du Ministère des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, à travers la Direction générale de l'énergie (DGE), a été lancé, le jeudi 10 octobre 2024, à Abidjan. Il s'agit pour la Côte d'Ivoire d'optimiser sa politique énergétique qui est orientée vers l'efficacité énergétique et la transition écologique. Souleymane Soro, Directeur de cabinet adjoint au Ministère des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, qui représentait le ministre Mamadou Sangafowa-Coulibaly, a affirmé que « ce dispositif n'est pas anodin. Il s'inscrit dans une stratégie globale visant à concilier le développement économique et le respect des engagements environnementaux ».

Société



## LYCÉE TECHNIQUE : BEUGRÉ MAMBÉ ET LE PRÉSIDENT DE LA BANQUE MONDIALE VISITENT LE CENTRE DE FORMATION EN FROID

Le Centre de formation en froid et climatisation DAIKIN du Lycée technique de Cocody a reçu, hier, jeudi 10 octobre 2024, la visite du Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, et du président de la Banque mondiale, Ajay Banga. Et ce, en compagnie du ministre de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, Koffi N'Guessan. Le Chef du Gouvernement a révélé à cette occasion que l'ambition du Gouvernement est de voir les jeunes Ivoiriens dans tous les secteurs d'activité en ce qui concerne les technologies les plus pointues. « L'enseignement technique ivoirien doit permettre d'avoir tous les niveaux de diplôme jusqu'au niveau ingénieur, chercheur, inventeur pour promouvoir une technologie à l'ivoirienne calquée sur l'expérience des autres pays », a affirmé Robert Beugré Mambé.



## PROMOTION DES FEMMES ET DES ENFANTS : LES ACTIONS DE DOMINIQUE OUATTARA EXALTÉES

Avec sa Fondation Children of Africa, son Fonds d'appui aux femmes de Côte d'Ivoire (FAFCI) et la gestion du Comité national de surveillance des actions de lutte contre la traite, l'exploitation et le travail des enfants (CNS), la Première Dame de Côte d'Ivoire, Dominique Ouattara, est omniprésente dans la société ivoirienne à travers de multiples filets sociaux qui, in fine, font d'elle un atout-maître de l'action politique de son époux. Créé en 2012, le FAFCI doté d'un capital de 12 milliards de FCFA a permis à quelques 200 000 femmes d'améliorer leurs revenus, de renforcer leurs capacités entrepreneuriales et d'assurer leur indépendance financière. Dominique Ouattara a ainsi posé d'innombrables actions en faveur des femmes et des jeunes en Côte d'Ivoire, qui ne cessent d'être exaltées.



## LE COMITÉ CONSULTATIF DE LA FONCTION PUBLIQUE INSTALLÉ HIER / ANNE OULOTO : « L'OBJECTIF EST DE FAIRE EN SORTE QUE NOS FONCTIONNAIRES SOIENT CONTENTS »

Créé par décret présidentiel, le 8 mai 2024, le Comité consultatif de la Fonction publique a été installé. Mis en place par le Chef de l'État pour recueillir les doléances des fonctionnaires de Côte d'Ivoire à travers leurs syndicats, cet organe a été officiellement installé, le jeudi 10 octobre 2024, lors d'une cérémonie à la Primature à Abidjan-Plateau. Le Comité sera présidé par la ministre d'État Anne Désirée Ouloto, ministre de la Fonction publique et de la Modernisation de l'administration. Cette initiative s'inscrit dans le cadre du protocole d'accord sur la trêve sociale 2022-2027, signé entre le Gouvernement et les centrales syndicales et faitières le 8 août 2022. « L'objectif est de faire en sorte que nos fonctionnaires soient contents », a indiqué Anne Ouloto.



## RÉCURRENCE DES ÉPIDÉMIES ET SURVEILLANCE SANITAIRE : LA CÔTE D'IVOIRE RENFORCE SON DISPOSITIF DE RÉPONSE AUX URGENCES DE SANTÉ PUBLIQUE

La Côte d'Ivoire s'est dotée d'un guide de procédure de gestion et de partage des connaissances relatives à la préparation et la réponse aux urgences de santé publique en vue de relever les défis exigeants, face à la récurrence des épidémies (grippe aviaire, dengue, fièvre jaune, Ebola, Ziaka, Covid-19, Mpox) au cours de ces dernières années. Au lancement officiel de ce guide de procédure, le mercredi 9 octobre 2024, à l'Institut national de santé publique (INSP) à Adjamé, Dr Charles Koffi Aka, directeur de cabinet au Ministère de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle a, au nom du ministre Pierre Dimba, souligné qu'il va aider à renforcer la préparation et la réponse aux urgences de santé publique en Côte d'Ivoire, en s'appuyant sur les leçons tirées des récentes épidémies.



## DÉVELOPPEMENT DURABLE / LUTTE CONTRE LA POLLUTION ATMOSPHÉRIQUE : LE MEER REMET DU MATÉRIEL AU LASMES DE L'UNIVERSITÉ FHB

Dans le cadre de la lutte contre la pollution atmosphérique, le Gouvernement ivoirien a bénéficié d'un financement du Fonds pour l'Environnement Mondial (FEM) à travers le Projet de Transport Urbain d'Abidjan (PTUA) pour la mise en œuvre du Projet « Évaluation et amélioration de la qualité de l'air, définition du cadre juridique suivi par l'Université Félix Houphouët-Boigny (UFHB). Ce projet comprend l'acquisition et la mise à disposition du Centre Ivoirien Anti-pollution (CIAPOL) et du Laboratoire des Sciences de la Matière de l'environnement et de l'énergie Solaire (LASMES) de l'UFHB, de matériels techniques en vue d'effectuer des mesures sur les différentes voies structurantes et les artères du District Autonome d'Abidjan. C'était en présence du directeur de Cabinet du ministre de l'Enseignement supérieur et de la recherche scientifique, Pr Kobéa Arsène, et plusieurs autres personnalités.



VU SUR LE NET

*Economie* ↻



## DÉVELOPPEMENT URBAIN DURABLE : LE MINISTRE BRUNO KONÉ EXPOSE LA VISION DE OUATTARA À VIENNE

Le ministre de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme, Bruno Koné, prend part à la 9e édition du Bridge for Cities, un forum international majeur sur le développement urbain durable qui se tient à Vienne, en Autriche, du 9 au 11 octobre 2024, sur le thème : « Solutions innovatrices pour les villes de demain ». A Vienne, le ministre ivoirien a ouvert la plénière ministérielle, aux côtés de ses homologues du Qatar, du Panama, des Philippines et de l'Égypte, sur le sujet des « Politiques urbaines nationales pour relever les défis du développement urbain ». Bruno Koné a souligné les efforts considérables déployés par la Côte d'Ivoire pour promouvoir une transition urbaine réussie, notamment à travers une gestion sécurisée du foncier, la création d'habitats sûrs, l'accès au logement décent pour tous, ainsi que le développement des smart cities, dans un contexte marqué par une urbanisation croissante et des défis environnementaux sans précédent.

## LA CIRCULATION SERA INTERROMPUE SUR LE TABLIER OUEST DU PONT FÉLIX HOUPHOUËT-BOIGNY DU 10 AU 18 OCTOBRE 2024 (OFFICIEL)

La circulation sera interrompue sur le tablier ouest du pont Félix Houphouët-Boigny d'Abidjan en raison des travaux de resurfaçage du revêtement de chaussées. « Le ministère de l'Équipement et de l'Entretien routier informe les populations et en particulier les usagers du pont Félix Houphouët-Boigny qu'il sera procédé à des travaux de resurfaçage du revêtement de chaussées du jeudi 10 octobre 2024 à partir de 22 heures au vendredi 18 octobre 2024 à 5 heures. Durant cette période là circulation sera interrompue sur le tablier ouest (sens Treichville-Plateau), mais restera à double sens 2x1 sur le tablier est", rapporte le communiqué du Ministère de tutelle.

### » AGENCE DE PRESSE

*Economie* ↻



## CÔTE D'IVOIRE : 150 MILLIARDS DE FCFA DE LA BANQUE MONDIALE POUR L'ENSEIGNEMENT TECHNIQUE

Le président du Groupe de la Banque mondiale (BM), M. Ajay Banga, a visité ce jeudi 10 octobre 2024, à Abidjan, un Centre d'enseignement technique et de formation professionnelle, en présence du Premier Ministre ivoirien, Robert Mambé. Au cours d'une table-ronde, au sein de ce centre de formation professionnelle, M. Ajay Banga, a annoncé un financement de 250 millions de dollars, soit 150 milliards de FCFA, au profit de l'enseignement technique et de la formation professionnelle. Il a assuré que « la Banque mondiale est là pour soutenir la Côte d'Ivoire, à travers la création d'emplois qui pourraient être une adéquation entre la formation et les besoins du secteur privé », avec des formations qui vont produire des ingénieurs.



## PLUS DE 13 000 PORCS ABATTUS À SONGON DANS LE CADRE DE LA LUTTE CONTRE LA PESTE PORCINE AFRICAINE

Plus de 13 000 porcs ont été abattus dans la sous-préfecture de Songon, dans le cadre de la lutte contre la Peste porcine africaine (PPA), a révélé le directeur régional des Ressources animales et halieutiques d'Abidjan, Ange Gervais Ahoulé, le mercredi 9 octobre 2024, lors d'un entretien. Ces statistiques sur le cumul des abattages opérés depuis le mois de mai impactent plusieurs éleveurs de Songon et ont été possibles grâce à l'action concertée de la Police, de la Gendarmerie nationale, des éleveurs et des agents des services vétérinaires. M. Ahoulé s'est réjoui également de la franche collaboration et de la disponibilité des éleveurs qui ont mis en place des points de contrôle à l'effet de rendre effective la décision des autorités administratives et sanitaires.



**Restez connectés à l'actualité du gouvernement**  
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



